
POLÍCIA INVESTIGA MULHER QUE 
MORREU DURANTE PROCEDIMENTO 

ESTÉTICO POLÍCIA, P7
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EXECUÇÃO 
EM CAMPO GRANDE

UMA PESSOA MORREU E 
OUTRAS QUATRO FICARAM 
FERIDAS DURANTE UM 

TIROTEIO NA AVENIDA SANTA 
CRUZ, NA ESTRADA DO PRÉ, 

EM CAMPO GRANDE. ENTRE OS 
FERIDOS, ESTÁ UMA MULHER 
GRÁVIDA, QUE TEVE QUE 
FAZER UMA CESARIANA DE 

EMERGÊNCIA.  
POLÍCIA, P7
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DEIXA 
SEGUIDORES 
BABANDO 
EM FOTO 
DE ÂNGULO 
ABUSADO
CULTURA, P8
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VAZAMENTO 
CRÔNICO 

DE ESGOTO 
AMEAÇA CASA 
NA ROCINHA
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A VOZ DAS COMUNIDADES

A REALIZAÇÃO FOI DO FARO BEACH CLUB,  
COM APOIO DA ASSOCIAÇÃO DE  
MORADORES DA ROCINHA E DO  

MIRANTE DA ROCINHA

CAMPOS

INSTITUIÇÃO 
ABRE 1,4 

MIL VAGAS 
DE CURSOS 
GRATUITOS  

SERVIÇOS, P10

HOMEM  
AGRIDE  

MULHER COM 
GOLPES DE 
MARTELO 

POLÍCIA, P6

PROFESSORES 
DO ESTADO 
DECIDEM 
MANTER A 

GREVE NO RIO  
GERAL P3

MORADORES 
DA ROCINHA 
RECEBEM 
ÓCULOS 

GRATUITOS 
NESTE SÁBADO

Unidos da 
Tijuca abre 

neste sábado 
inscrições 

para alas da 
comunidade 

CULTURA, P8



� �����

O 
percentual de do-
micílios brasileiros 
com acesso à cole-
ta de lixo por ser-

viços de limpeza e com cone-
xão à rede geral de esgotamento 
sanitário cresceu entre 2016 e 
2022. A constatação é da Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (Pnad 
Contínua 2022), divulgada na 
última sexta-feira (16) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).   

De acordo com o levanta-
mento, a parcela de residências 
do país com lixo coletado dire-
tamente por serviço de limpeza 
em frente à residência passou 
de 82,7% em 2016 para 86% em 
2022. Houve um crescimento 
de 8,2 milhões de domicílios 
nesses oito anos. 

Os 14% restantes estavam 
divididos, em 2022, entre as 
modalidades de coleta por meio 
de caçamba (6,2%), queima 
do lixo na propriedade (6,8%) 
e outro destino (0,9%). Este 
último pode significar o depó-
sito do lixo em terrenos bal-
dios, ruas, rios etc. 

Apesar da alta na coleta 
direta em domicílio, ainda havia 
diferenças regionais e entre o 
campo e a cidade em 2022. A 
Região Sudeste tinha o maior 
percentual de coleta direta-
mente pelo serviço de limpeza 
(92,4%), seguida pelo Centro-
-Oeste (90,7%) e Sul (89,6%). 

Já Nordeste e Norte tinham 
percentuais menores: 75% e 
75,2%, respectivamente. 

“Apesar de registrar o menor 
percentual de cobertura desse 
serviço, a Região Nordeste assi-
nalou a maior expansão desse 
indicador. Em relação a 2016, 
houve expansão de 7,6 pontos 
percentuais. Em relação a 2019, 
houve expansão de 3,4 pontos 
percentuais”, afirma o pesqui-
sador do IBGE Gustavo Fontes. 

Na zona urbana, a coleta 
direta atendia a 93,8% das resi-
dências, enquanto na zona 
rural, esse percentual era de 
apenas 31,8% em 2022. “Nas 
áreas rurais do país, a queima 
na propriedade, é o principal 
destino [do lixo] em 51,2% 
dos domicílios. Ou seja, nos 
domicílios rurais pouco mais 
da metade do lixo é destinado 
sobretudo à queima”. 

A menor disparidade entre 
campo e cidade era encontrada 
na Região Sul: 95,7% nas cida-
des e 47,6% no campo. Já a 
maior diferença era encontrada 
no Centro-Oeste: 96,9% na área 
urbana e 19,8% na área rural. 
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Em 2022, 98,2% dos domi-

cílios tinham banheiro de uso 
exclusivo. A proporção de resi-
dências com conexão à rede 
geral de esgotamento sanitá-
rio cresceu de 66,8% em 2016 
para 69,5% em 2022. 
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Entre 2016 e 2022 houve aumento de 8,2 milhões de domicílios
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Esses percentuais incluem 
tanto os domicílios com acesso 
direto à rede coletora quanto 
aqueles que possuem fossa sép-
tica conectada à rede de esgoto. 
Ainda havia no país, em 2022, 
16,3% dos domicílios que usa-
vam fossa sem conexão à rede 
e 14,1% que davam outro des-
tino ao esgoto residencial. “São 
formas consideradas inadequa-
das: a fossa rudimentar, a vala 
e o esgotamento direto em rio, 
lago, córrego ou mar”, destaca 
Fontes. 

Na zona urbana, eram 
71,5% das residências conec-
tadas à rede geral, 6,5% com 
fossas ligadas à rede, 13% com 
fossas não ligadas à rede e 9% 
com outros destinos ao esgoto. 
Enquanto que, na zona rural, 
a ligação à rede geral atin-
gia apenas 4,4% das residên-
cias e as fossas com conexão 
à rede apareciam em 5% das 
casas. As fossas não ligadas 
às redes somavam 40,2% dos 
domicílios e os outros desti-
nos, 50,5%. 

O crescimento da conexão 
à rede coletora atingiu todas as 
regiões brasileiras, com exce-
ção do Sudeste, que passou 
de 89,2% em 2016 para 89,1% 
em 2022 (depois de passar 
por 88,1% em 2019). O maior 
avanço foi observado no Norte, 
que passou de 19,5% (em 2016) 
para 31,1% (em 2022). No Nor-
deste, houve crescimento de 
45,9% para 50,1% no período.  

“Um destaque aqui é a 
Região Norte, onde apenas 
31,1% dos domicílios tinham 

esgoto por rede geral ou por 
fossa séptica ligada à rede 
geral, enquanto fossa séptica 
não ligada à rede era de 33,4% 
e outro tipo de esgotamento 
35,5%. Apesar de ser a região 
com menor acesso à rede geral, 
foi a região que, nesse perí-
odo de 2016 a 2022, apresen-
tou o maior crescimento dessa 
proporção, mas ainda assim 
é um percentual baixo, com 
menos de um terço dos domi-
cílios com acesso à rede geral”, 
afirma Fontes. 

A catalepsia é uma perda 
breve e súbita do controle volun-
tário dos músculos do corpo, 
que se tornam fracos ou mesmo 
paralisados, portanto, confun-
dida com a morte. No passado, 
pelo fato de a pessoa ficar total-
mente imóvel e mesmo incapaz 
de falar, muitos foram enterra-
dos vivos, porém hoje em dia 
isso é impossível pois existem 
exames que detectam as fun-
ções vitais, como o eletroence-
falograma e eletrocardiograma.

Há dois tipos, a Catalep-
sia patológica em que a pes-
soa apresenta rigidez muscular 
e não consegue se movimentar, 
parecendo uma estátua, porém 
ouve e vê tudo a sua volta. E a 
Catalepsia projetiva ou para-
lisia do sono, que ocorre logo 
após acordar ou no momento 
em que se está tentando ador-
mecer e que impede o corpo de 
se mexer, mesmo com a mente 
em alerta a pessoa não conse-

gue se levantar.
Possivelmente a causa a 

catalepsia patológica pode ser 
induzida por alguns medica-
mentos neurolépticos, predis-
posição genética combinada 
com problemas neurológicos 
graves, como a depressão. Há 
indícios que também possa ser 
causada por traumatismos cra-
nianos, má formação congênita 
de uma região cerebral, esqui-
zofrenia ou epilepsia. Explica 
a Dra Marcella Abunahman.

Já na catalepsia projetiva  
durante o sono o cérebro relaxa 
todos os músculos do corpo, 
mantendo-os imóveis para 
que se possa conservar ener-
gia e evitar movimentos brus-
cos durante os sonhos. Porém 
se acontecer um problema de 
comunicação entre o cérebro e 
o corpo durante o sono, o cére-
bro pode demorar para devol-
ver o movimento ao corpo, dei-
xando a pessoa paralisada. 
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POR: RICO ALBUQUERQUE
Jornalista e Biólogo especializado em Educação 
Ambiental e Entomologia

S
abe aqueles “cabe-
linhos” da bana-
na que você corre 
para retirar? Pois 

não faça mais isso!
De acordo com o Dr. 

Nicholas D. Gillitt, pesqui-
sador nutricional do Depar-
tamento de Agricultura dos 
EUA este fiapos têm compos-
tos e fibras diferentes da polpa 

da banana. Se a banana for-
nece inúmeros benefícios à 
saúde, como uma alta carga de 
nutrientes essenciais, fibras, 
potássio, vitamina B6, vita-
mina C, magnésio, manganês 
e diversos antioxidantes e fito-
nutrientes, os fiapos têm com-
postos e fibras diferentes da 
polpa da banana.

- Na prática, os fiapos 
promovem maior saciedade, 
melhoram o trânsito intesti-
nal e diminuem o índice gli-

cêmico da fruta que possui 
bastante carboidrato, o que 
impacta no melhor controle 
dos níveis de açúcar no san-
gue destaca o Dr.Gillitt

Estes fiapos fibrosos” que 
ficam entre a casca e a fruta na 
verdade, tem como o nome cor-
reto  feixe de floema e o curioso 
é que não somente humanos 
têm este hábito. Alguns maca-
cos parecem ter a mesma “aver-
são” e retiram as “cordinhas” 
após abrirem a fruta.

OS feixes são os responsá-
veis pela formação de comple-
xos tecidos que ajudam a levar 
nutrientes, minerais e água para 
todas as partes das plantas. É 
como se fossem as “veias ou 
artérias” dos vegetais. Os floe-
mas (fIapos) nutrem a banana 
com tudo o que é necessário 
para que a fruta possa crescer, 
se enriquecer de minerais, vita-
minas e substâncias próprias 
que irão nos beneficiar nutri-
cionalmente.

�
����	
���������	
����

�	���	�	
��
������

����������������	����������
�� ���!����"�	�
#$%� �����&�'���
�	
����
	����	���	���


Ciência e Saúde

Mas  um veterano da Força Aérea e 
ex-oficial de inteligência afirmou que o 
governo dos EUA vem coletando naves 
extraterrestres intactas há décadas como 
parte de um programa de recuperação de 
OVNIs e pretendia manter em segredo. 
Mas  David Charles Grusch, 36, revelou 

a publicação NewsNation que entregou 
“provas” do suposto programa secreto ao 
Congresso e ao inspetor geral da Comu-
nidade de Inteligência como parte de 
uma denúncia.

- Eles estão recuperando veículos téc-
nicos de origem não humana, chame-os 

de espaçonaves, se quiser, veículos de 
origem exótica não humana que pousa-
ram ou caíram e naturalmente, quando 
você recupera algo que pousou ou caiu, 
você encontra pilotos mortos e, acredite 
ou não, por mais fantástico que pareça, 
é verdade – Afirmou Grusch



3GERAL

M
ais de dois 
mil profissio-
nais da rede 
estadual de 

ensino decidiram manter a 
greve, em assembleia geral 
realizada na quadra da es-
cola de samba São Clemen-
te, na Cidade Nova, na Re-
gião Central do Rio. Após 
o encerramento da plená-
ria, professores realizaram 
uma manifestação na Aveni-
da Presidente Vargas, tam-
bém no Centro do Rio.

De acordo com o Centro 
de Operações Rio, manifes-
tantes caminharam pela Ave-
nida Presidente Vargas, altura 
da Rua Carmo Neto, sentido 
Candelária, pelas pistas Cen-
tral e Lateral. 

A categoria iniciou a greve 
no dia 17 de maio e, após 
29 dias de conversa com o 
governo do Rio, a situação 
permaneceu a mesma. As 
três principais reivindica-
ções dos grevistas são: paga-
mento do piso nacional do 

magistério, determinado pelo 
Governo Federal em 2008; 
reajuste salarial dos funcioná-
rios administrativos e revoga-
ção do Novo Ensino Médio.

Ao fim da assembleia, 
outra reunião entre os pro-
fissionais foi marcada para 
a próxima quarta-feira (21), 
às 13h, também na quadra 
da São Clemente, seguida de 
ato público na Avenida Pre-
sidente Vargas.

Procurada, a Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seeduc) disse que recebeu 
uma proposta apresentada 
pelo Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação 
(Sepe) à Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio Janeiro 
(Alerj). “As reivindicações já 
foram encaminhadas à Casa 
Civil, que levará a proposta 
para análise da Comissão do 
Regime de Recuperação Fis-
cal. Importante frisar que, 
desde o início da greve, a 
categoria já foi recebia em 
nove ocasiões”, disse. 

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 17, 18 E 19 DE JUNHO DE 2023

Greve já dura 29 dias sem acordo entre categoria 
e o governo do Rio de Janeiro. A próxima 
plenária está marcada para o dia 21 de junho

DIVULGAÇÃO

RONDA 
DO  
POVO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Moradores  Moradores  
da Rocinha podem da Rocinha podem 

pegar óculos  pegar óculos  
de graça hojede graça hoje

Neste sábado, às 15h, moradores da Travessa Palmas 
3, Via Ápia, receberão seus óculos de graça, por 

ordem de chegada. São 600 pessoas contempladas, com 
senhas distribuídas por ordem de chegada, na Associa-
ção de Moradores da Rocinha.

O projeto Huvitz, tem realização foi do Faro Beach 
Club, com apoio da Associação de Moradores da Roci-
nha, através do presidente João Bosco, e do Mirante da 
Rocinha.

Alô, Águas do RioAlô, Águas do Rio

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

A Prefeitura do Rio lançou na última 
sexta-feira (16) o sistema Alvará a Jato, que 
emite licença de atividade e autorização de 
funcionamento para atividades de baixo 
risco em cerca de 1 minuto.

Segundo dados de abril do Painel Mapa 
de Empresas, do Governo Federal, o tempo 
médio de registro de empresas em 2023 no 
Brasil está em 13 horas.

O serviço promete menos burocracia e 
é mais um passo para facilitar a vida de 
empreendedores e de quem quer formali-
zar o seu negócio, além de agilizar a emis-
são da Nota Carioca.

“Com esse projeto, captamos o desejo 
das pessoas de empreenderem e nos ajuda 
a mapear a cidade e como podemos tomar 
decisão de política pública, conhecendo os 
atores econômicos e o que tem em cada 
local”, disse o prefeito Eduardo Paes.

O Alvará a Jato pode ser feito por empre-
sários de atividades exercidas em casa e 
pequenos comércios, desde que o local não 
tenha mais que 200 m² nem reúna mais de 

100 pessoas.
Ao todo, 287 atividades estão na lista 

de atividades de baixo risco. São exemplos:
• Cabeleireiros
• Manicures
• Costureiras
• atividades religiosas
• desenvolvedores de sistemas
• profissionais de comunicação
• design e moda
• pequenos comércios varejista e atacado
• fabricantes de comida e bebida arte-

sanais
A autorização é feita por autodeclara-

ção, pela internet, no Portal Carioca Digi-
tal. É preciso pagar uma taxa de pouco mais 
de R$ 1 mil.

Além do prefeito Eduardo Paes, par-
ticiparam do lançamento os secretários 
municipais de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Simplificação, Chicão 
Bulhões; de Ordem Pública, Brenno Car-
nevale; e de Transformação Digital e Inte-
gridade, Tony Chalita.

Professores do 
estado decidem pela 
continuidade da greve

SANCIONADA 
LEI QUE PREVÊ 
DESPOLUIÇÃO  
DE RIOS E  
LAGOAS  
ATRAVÉS DA 
FILTRAGEM  
DE ÁGUA
O prefeito Eduardo Paes 
sancionou, na última sexta-
feira (16), a lei que cria o 
Programa de Despoluição Eólica 
Socioambiental do Município do 
Rio. A determinação institui que 
o processo de recuperação do 
sistema hídrico da cidade deve 
ser feito por meio da instalação 
de cataventos com dispositivos 
para filtragem da água. O 
programa vai oferecer, ainda, 
trabalho para cooperativas 
de catadores de resíduos ou 
organizações da sociedade civil 
que tenham por finalidade o 
aproveitamento econômico dos 
materiais reaproveitados.
Segundo o vereador Dr. 
Rogerio Amorim (PTB), um 
dos autores do projeto, junto 
com Cesar Maia (PSDB) e 
Dr. Carlos Eduardo (PDT), o 
programa utiliza a própria força 
da natureza para despoluição 
de lagoas e rios. “Como o 
despoluidor conta com pouca 
influência humana, em um 
sistema autolimpante que 
independe de energia elétrica 
ou solar, ele pode funcionar 
dia e noite sem interrupção, 
consistindo numa operação 
de baixo custo”, explicou o 
parlamentar.

Serviço promete menos burocracia na emissão de licenças de atividade e autorização de funcionamento

Prefeitura do Rio lança o  
Alvará a Jato, sistema que emite  

licença em um minuto

DIVULGAÇÃO

Um vazamento crônico em tubulação de esgoto, está 
causando afundamento do solo e os prédios do entorno 
da localidade do Cesário, próximo a Linha da Morte.

Segundo moradores, a Áuas do Rio já foi acionada 
diversas vezes , mas não atendem a solicitação dos 
moradores.  

A agente de Saúde Vera , está nessa luta desde o 
começo do ano para tentar resolver o problema e voltar 
a dormir sem a preocupação que sua casa pode cair, por 
conta de infiltração do vazamento de esgoto.

GOVERNO LANÇA EDITAL PARA AQUISIÇÃO  
DO SISTEMA DE RECONHECIMENTO FACIAL  

EM VIAS PÚBLICAS DO RIO
O Governo do Rio vai publicar, na próxima semana, um edital de 

licitação para a contratação de novas câmeras equipadas com softwares 
de reconhecimento facial, leitura de placa de veículos e sensores de 
alarme. A medida dará início ao processo de implantação do Sistema de 
Videomonitoramento Urbano nas vias expressas, túneis e na orla, e representa 
um investimento de mais de R$ 84 milhões.

Na primeira fase do projeto, as câmeras serão instaladas na capital do 
estado. Todas as novas câmeras estarão interligadas ao Sistema Security 
Command, adquirido no final do ano passado e já instalado no Centro 
Integrado de Comando e Controle (CICC) da Secretaria de Estado de Polícia 
Militar do Rio.
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�s unidades de saúde de 
Mesquita promoverão um 
Dia D de acompanhamen-
to de saúde do Bolsa Fa-

mília nesta semana. A atividade 
acontecerá nas clínicas da famí-
lia no sábado, dia 17 de junho. O 
horário é das 8h às 12h. A ação 
é destinada às pessoas que ainda 
não foram acompanhadas neste 
ano. Além disso, os públicos-al-
vo são as gestantes, crianças de 
até 7 anos de idade e mulheres 
que possuem entre 14 e 44 anos.

Os beneficiários devem se diri-

gir às unidades de saúde, levando 
o número do NIS e a Caderneta 
de Vacinação. Para as grávidas, 
ainda é necessário apresentar a 
Caderneta de Gestante. Vale lem-
brar que o descumprimento do 
acompanhamento pode ocasio-
nar o bloqueio ou a suspensão 
do benefício.

“Essa abordagem é muito 
importante para as pessoas que 
não compareceram nas unidades 
entre janeiro e junho deste ano. 
Lá, será realizado acompanha-
mento das condicionalidades de 

saúde, que são obrigatórias para 
que os beneficiários não percam 
esse auxílio”, pontua Alzeli Bar-
reira dos Santos, coordenadora 
da área técnica de Alimentação 
e Nutrição da Secretaria Munici-
pal de Saúde.

Confira, a seguir, os endere-
ços das unidades que realizarão 
os acompanhamentos:

Dia 17 de junho - sábado:
Clínica da Família Dr. Jorge 
Campos – Provisoriamente 
funcionando na Igreja Batista 

Boas Novas, na Rua Sergipe 746, 
na Coreia;
Clínica da Família Jacutinga – 
Provisoriamente funcionando na 
Rua Tamaru 460;
Clínica da Família São José – 
Provisoriamente funcionando na 
Avenida União 1.120, em Santa 
Terezinha;
Clínica da Família Edson Passos 
– Avenida Marechal Castelo 
Branco s/nº;
Clínica da Família França Leite 
– Rua Coronel França Leite 732, 
Chatuba;

Clínica da Família Banco de 
Areia – Rua Bicuíba 418;
Clínica da Família Juscelino – 
Avenida Getúlio de Moura 3.120;
Clínica da Família Cosmorama –
Avenida Baronesa de Mesquita 
s/nº;
Clínica da Família BNH – 
Avenida das Oliveiras 355;
Clínica da Família Walter Borges 
– Rua Inácio da Serra 415, na 
Chatuba.

O HORÁRIO PARA TODAS É O 
MESMO: DAS 8H ÀS 12H.
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Matheus e Paulo Sérgio acompanham a 
colocação de manilhas em uma galeria
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Reprodução

A Santa Casa de Resende tem 
suas obras do novo espaço do Ser-
viço de Referência Hospitalar em 
Saúde Mental concluídas e entre-
gues. A inauguração das novas ins-
talações aconteceu na quarta-feira 
e contou com a presença de autori-
dades municipais.

A partir de agora, o serviço de 
Saúde Mental ocupa um espaço 
onde ficava o antigo raio-x e o setor 
de arquivos, com 288m². A área pas-
sou por uma reformulação com pin-
tura interna, instalações hidráulicas e 
elétricas, novo forro de gesso e nova 
área que será utilizada como convívio 
e banho de sol dos pacientes.

O setor de Saúde Mental conta 
com 12 novos leitos para pacientes 

mulheres, homens e crianças, e espaço 
exclusivo para os funcionários com 
banheiro, cozinha e espaço para con-
vivência. Os atendimentos serão no 
andar térreo para que os pacientes não 
precisem de elevador ou escadas. Além 
disso, este espaço da Santa Casa pos-
sui agora espaços abertos e fechados 
para atividades de recreação, música, 
pintura e esportes.

“A Santa Casa de Resende passa 
por uma transformação desde 2017 e 
iremos entregar mais um novo espaço 
que trará mais qualidade nos atendi-
mentos para nossa população. Este 
novo setor de Saúde Mental será 
fundamental para dar mais acolhi-
mento aos pacientes, além de pro-
mover atividades como recreação e 

música durante os atendimentos e 
tratamentos”, disse o prefeito Diogo 
Balieiro Diniz.

“Seguimos trabalhando para pro-
porcionar uma saúde pública de qua-
lidade e com espaços mais adequa-
dos. Na Santa Casa é implantada a 
nova lavanderia hospitalar munici-
pal, recepção da sala de ressonância 
magnética, e obras de adequação do 
espaço onde o novo aparelho de resso-
nância magnética nuclear é instalado. 
Intervenções como essas são importan-
tes para proporcionar melhores con-
dições de trabalho para os funcioná-
rios e também proporcionar mais con-
forto e dignidade aos nossos pacien-
tes”, ainda destacou o secretário de 
Saúde, Jayme Neto.

Rafael Barreto/PMBR

Novo setor possui 12 novos leitos para mulheres, homens e crianças, e espaço exclusivo para funcionários
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Atividade acontecerá na ESF Maria 
Cristina e UBS Vila Norma na 
sexta-feira, dia 16, e nas clínicas 
da família no sábado, dia 17
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Executando melhorias de infraestrutura. A Prefeitura de Bel-

ford Roxo, através da Secretaria Municipal de Conservação, está 
realizando obras de saneamento, drenagem e pavimentação no 
bairro Vila Verde. As ruas Constantino Reis e Belisário Pena estão 
em fase avançada na colocação de manilhas. O pacote de melho-
rias inclui também drenagem e pavimentação em mais de 17 ruas.

De acordo com o secretário municipal de Conservação, Paulo 
Sérgio Luna, as obras seguem dentro do cronograma. “As esca-
vações tiveram que atingir um nível profundo na colocação das 
manilhas e exige um trabalho intenso nesses trechos para garantir 
a qualidade do serviço”, compartilhou. “As equipes estão mobili-
zadas na conclusão do saneamento para iniciarmos o processo de 
terraplanagem e pavimentação asfáltica”, finalizou Paulo Sérgio.

O secretário municipal de Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos, Matheus, esteve presente para fiscalizar a colocação 
das manilhas. “Investir no saneamento é ampliar a saúde e qua-
lidade de vida dos belforroxenses”, ressaltou. “Essas obras são 
de extrema importância para a nossa cidade. Os moradores da 
região merecem todas as ruas com as benfeitorias completas”, 
acrescentou Matheus.

Morador há 50 anos do bairro, Sinvaldo Gomes, de 83 anos, 
ficou animado ao presenciar as intervenções. “Essas obras são óti-
mas, estava ansioso por essas melhorias em Vila Verde”, comen-
tou. “Reconheço por todo o trabalho da gestão municipal e agra-
deço pelos serviços”, completou Sinvaldo. 
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A Prefeitura de Magé deu 
o pontapé inicial para otimi-
zar a infraestrutura turística 
na cidade com a instalação de 
placas indicativas de atrativos 
turísticos. A ação teve início 
no sexto distrito com a sinali-
zação de quatro locais: a Igreja 
Nossa Senhora da Piedade de 
Inhomirim, o Quilombo Qui-
lombá, a Arena Magé e o Cemi-
tério de Bongaba.

“Já iniciando as comemo-
rações dos 458 anos de Magé, 
estamos instalando a sina-
lização turística que é um 
marco para nossa cidade. Nós 
merecemos isso e estamos 
valorizando cada ponto turís-
tico. É um dia muito especial 
para todos os mageenses”, 
disse a vice-prefeita Jamille 
Cozzolino.

De acordo com o secretário 
de Turismo, Bruno Lourenço, 
o trabalho seguirá por diver-
sos locais da cidade. “Estamos 
começando hoje pela Avenida 
Santos Dumont, mas vamos 
fazer todo o sexto distrito pas-
sando por Fragoso, Raiz da 
Serra e Pau Grande, e depois 

iremos lá para o Rio do Ouro 
até chegar em todos os distri-
tos dessa cidade. Temos muitas 
riquezas e belezas que mere-
cem ser sinalizadas e conheci-
das por todos”, explicou.

�s idosos com 100 anos 
ou mais em Niterói 
contam com o apoio 
da Prefeitura de Nite-

rói para festejar a data. O pro-
jeto “Aniversariante Centená-
rio” visa homenagear os mora-
dores de Niterói. De acordo 
com a Secretaria Municipal do 
Idoso (SMID), a cidade conta 
com cerca de 100 pessoas cen-
tenárias.

Na última segunda-feira 
(12), foi a vez de comemo-
rar o aniversário de 101 anos 
da Dona Maria Augusta Dias. 
Para a realização da festa, uma 
equipe da SMID foi até a Lar de 
Amparo Santo Antônio, onde a 
idosa reside. Lúcida, a aniver-
sariante se emocionou com a 
surpresa.

“Agradeço muito a todos 
vocês, que organizaram essa 
festa para mim. Estou emocio-
nada. Estou no mundo há muito 
tempo e acho que o mundo não 
quer se livrar de mim. Ainda vai 
ter muitos bolos desses para 
mim nessa vida, certeza!”, disse 
Dona Augusta.

Para o filho da idosa, Sér-
gio Dias, de 81 anos, o projeto 
é uma homenagem merecida 
aos centenários da cidade.

“Fiquei muito feliz com a 
iniciativa da Prefeitura. É muito 
importante festejarmos a vida 
de quem chega nessa marca. 
Minha mãe é uma senhora 
lúcida e ela adorou a homena-
gem. Espero que esse projeto 
não acabe”, disse o aposentado.

De acordo com a Secreta-
ria do Idoso, o Projeto “Ani-
versariantes Centenários” foi 
paralisado na pandemia, mas 
retornou agora, num momento 
em que se pode fazer reuniões 
com um pouco mais de tran-
quilidade.

“Completar um século de 
vida é um momento muito 
importante e marcante, e todo 
morador de Niterói que estiver 
completando 100 anos, pode 
entrar em contato com a Secre-
taria, que faremos a homena-
gem”, pontuou o secretário do 
Idoso José Antônio Fernandez 
(Zaf).

Para a realização da home-
nagem à Dona Maria Augusta, 
a Prefeitura contou com o apoio 
da Confeitaria Beira Mar, da 
Drogaria Cristal do Largo do 
Marrão, do Centro Clínico Ica-
raí e Associação Niteroiense de 
Instituição de Longa Permanên-
cia de Idosos (Anilpi).
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Com o objetivo de melhorar o 
ambiente escolar e a qualidade do 
ensino, a Prefeitura de Queimados, 
por meio das secretarias municipais de 
Educação e Obras, deu a ordem de iní-
cio para reforma e ampliação da Escola 
Municipalizada José de Anchieta, loca-
lizada no bairro Jardim Alzira. O lança-
mento das obras aconteceu na última 
semana em cerimônia que contou com 
a presença do prefeito, secretários e 
vereadores.

Após a reforma, a unidade, que atu-
almente atende cerca de 450 alunos 
em dois turnos, irá ampliar seu atendi-
mento para mais 150 vagas. Isso será 
possível, graças à criação de cinco 
novas salas de aula. 

O prefeito, Glauco Kaizer, ressal-

tou a importância da obra para toda 
comunidade escolar e anunciou a cons-
trução de mais três unidades esco-
lares. “Os investimentos na educa-
ção estão a todo vapor, em breve tere-
mos a construção da Creche Munici-
pal Ana Cláudia do Carmo, da Escola 
Municipal Allan Kardec e uma nova 
unidade no bairro Vila do Tinguá “, 
disse o gestor. 

A unidade vai ganhar uma nova 
área de lazer infantil, cozinha e des-
pensa junto ao novo refeitório, que terá 
a capacidade para 85 alunos, além da 
construção de um auditório.
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Diversas melhorias serão feitas na 

escola, como climatização em todas as 

salas, pintura, troca de telhado, piso 
e forro, reforma completa da quadra 
poliesportiva com troca de alambrado 
e pintura de piso e adequação do ves-
tiário com acessibilidade. A unidade 
contará com acessibilidade em todos 
os ambientes internos e externos.

Quem está muito feliz com o anún-
cio da reforma da escola é a mora-
dora do bairro Jardim Alzira, Cristina 
Araújo, de 28 anos. Mãe da pequena 
Tayla Peixoto, que é aluna da unidade, 
a dona de casa descreveu a sua ale-
gria. “Estou muito feliz com a reforma 
da escola, porque sou ex-aluna e na 
minha época não tinha essas melho-
rias que minha filha vai poder apro-
veitar, como a reforma da quadra, por 
exemplo”, contou empolgada.

�������	�	��
�����	��	������	
������
�������	����	��	��������

Agentes recém-convocados vão conhecer características e particularidades da cidade 
antes do curso de formação, que será ministrado pela UFF

Secretaria do Idoso retorna com o projeto “Aniversariante Centenário”
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Divulgação

Estamos começando 
hoje pela Avenida 
Santos Dumont, mas 
vamos fazer todo o 
sexto distrito passando 
por Fragoso, Raiz da 
Serra e Pau Grande, e 
depois iremos lá para o 
Rio do Ouro até chegar 
em todos os distritos 
dessa cidade. Temos 
muitas riquezas e 
belezas que merecem 
ser sinalizadas e 
conhecidas por todos”

���������	
��
�����	�
����	
�	�����

����������
�	���
��
��
��� ���
������	�	�

���

 Placas indicativas de atrativos turísticos 
serão instaladas em todo município
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SUSPEITO DA MORTE DE JEFF MACHADO 
VAI RESPONDER POR MAUS-TRATOS DE 
ANIMAIS POR TER ABANDONADO OS 8 
CÃES DO ATOR

Bruno de Souza Rodrigues foi preso na quinta-feira (15). 
Ele também vai responder por homicídio triplamente 

qualificado, ocultação de cadáver e estelionato

O produtor Bruno de Souza Rodrigues, preso pela morte do ator Jeff 
Machado, também vai responder também por maus-tratos de animais - 
que prevê pena de 2 a 5 anos de reclusão.
Após o crime, os oito cães da raça setter que pertenciam a Jeff foram 
soltos em bairros da Zona Oeste do Rio de Janeiro. Alguns foram 
resgatados, mas apenas cinco sobreviveram ao abandono e aos dias 
vagando sem comida e água. “Além do crime de homicídio triplamente 
qualificado, com ocultação de cadáver, o Bruno vai responder pelo 
estelionato e pelos maus-tratos aos animais. Outros personagens que 
praticaram crimes correlatos, nessa grande empreitada criminosa 
também serão indiciados”, explicou a delegada.

CÃES AJUDARAM A DESVENDAR O CRIME
A pista decisiva para que os investigadores encontrassem o paradeiro do 
ator Jeff surgiu de seus oito cães da raça Setter.
Foi a partir da localização dos animais abandonados — com a utilização 
de chips — que a ONG Indefesos começou a investigar de quem seriam 
os bichos para, em um primeiro momento, responsabilizar os tutores, e, 
depois, dar pistas decisivas de que Jeff estava com algum problema.

POLÍCIA INVESTIGA SE PITBULL E DONO 
FORAM MORTOS APÓS ANIMAL ATACAR 
CACHORROS EM ITABORAÍ

Bruno da Silva era dono de uma loja de material de construção 
no bairro Vila Brasil e foi morto com tiros no tórax e rosto. 

O animal também foi baleado por criminosos

A Delegacia de Homicídios de 
Niterói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG) investiga se um 
homem, identificado como 
Bruno da Silva, e um cachorro 
da raça pitbull foram mortos 
após o animal atacar cachorros 
no bairro Vila Brasil, em Itaboraí, 
na Região Metropolitana do 
Rio. Bruno era dono de uma 
loja de material de construção 
e foi abordado por criminosos 
armados quando estava sentado 
em um estabelecimento na Rua 
Espírito Santo, na tarde da última terça-feira (13). Ele foi atingido com 
tiros no tórax e no rosto. O animal, que estava próximo de Bruno, também 
foi baleado e morreu.
Segundo informações, o pitbull de Bruno havia matado pelo menos 
seis cachorros no bairro dias antes do crime. Assustados com o 
comportamento violento, os moradores pediram ao dono do animal 
para que o cachorro não circulasse na região sozinho ou sem guia. No 
entanto, nada foi feito.
Um vídeo publicado em um grupo de moradores, também na terça-feira 
(13), mostrou dois cachorros, ambos da raça pitbull, circulando pela 
rua do bairro. Nas imagens também é possível ver que há um terceiro 
cachorro caído na calçada, próximo a um dos pitbulls. No entanto, não 
é possível afirmar qual dos dois cachorros que aparecem no vídeo 
pertencia a Bruno. 

A 
Receita do Distri-
to Federal defla-
grou, na manhã 
da última sex-

ta-feira (16), uma operação 
contra empresas que faziam 
transporte de mercadoria sem 
registro fiscal para evitar o pa-
gamento de ICMS. De acor-
do com a investigação, os en-
volvidos causaram um rombo 
de R$ 158 milhões nos cofres 
públicos do Distrito Federal.

O grupo agia no DF e 
outros seis estados: Bahia, 
Goiás, Paraíba, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte e São 
Paulo. Contadores e advoga-
dos também participavam do 
esquema, de acordo com a 
Receita do DF.

A investigação identificou 
23 empresas que se dividiram 
em três categorias: empresas 
autuadas, operadoras e bene-
ficiárias.

Durante as apurações, foi 
identificado o fornecimento 
de mercadorias por pessoas 
físicas de outros estados para 
as empresas investigadas. O 
objetivo era evitar gerar cré-

ditos de ICMS.
Os investigados atuavam, 

principalmente, nas áreas de 
transporte rodoviário de carga, 
fabricação de embalagens, 
comércio varejista e atacadista.

A Receita do DF afirma 
que, em virtude da operação, 
adotou outros procedimentos 
de fiscalização nas rodovias, 
transportadoras e no Aero-
porto de Brasília.

Receita investiga empresas 
suspeitas de sonegar  

R$ 158 milhões em impostos

Grupo também agia em outros seis estados: Bahia, Goiás, Paraíba, Rio de Janeiro, Rio Grande 
do Norte e São Paulo. Investigação identificou atuação de 23 empresas no esquema

Mais de quarenta dias depois da 
determinação da Justiça, o médico 
Salim Michel Yazeji colocou nesta 
quinta-feira (15) a tornozeleira ele-
trônica.

Ele foi condenado a 4 anos e meio 
de prisão, em 2018, por importuna-
ção sexual mediante fraude, por asse-
diar pacientes durante a consulta, mas 
estava em liberdade condicional, desde 
a pandemia.

A Justiça determinou, no dia 4 de 
maio, que ele usasse tornozeleira ele-
trônica. A decisão judicial só foi cum-

prida esta tarde.
No dia 12 de junho, Salim foi indi-

ciado por um caso de importunação 
sexual, quando fazia atendimento na 
Coordenação de Emergência Regional 
(CER) do Centro.

A Secretaria de Administração Peni-
tenciária (Seap) disse que só nesta 
quinta recebeu o pedido para a colo-
cação da tornozeleira.

Sobre a demora na comunicação, 
a Vara de Execuções Penais não deu 
explicações. Informou apenas que o 
aparelho já foi colocado.

Médico investigado por abuso sexual  
se apresenta para colocar tornozeleira 
com quase um mês e meio de atraso

Salim Michel Yazeji, que já cumpriu 
pena por crime sexual, foi indiciado por 
importunação sexual. Paciente que o 

denunciou pede que ele seja preso

Um homem foi preso suspeito 
de agredir a esposa com golpes de 
martelo, em São Gonçalo.

Policiais militares foram até o 
endereço da vítima, no bairro do 
Mutuá, e encontraram a mulher 
caída e com sangramentos.

No momento, o suspeito ten-
tava fugir do local, mas foi preso 
em flagrante e levado para a 73ª 
DP - Neves.

Já a vítima foi levada para o Hospi-
tal Estadual Alberto Torres (HEAT), 
com ferimentos na cabeça, nos olhos, 
no peito e nas mãos. Ela recebeu os 
primeiros socorros, passou por exa-
mes e tem quadro de saúde estável.

Homem é 
preso suspeito 
de agredir 
esposa com 
golpes de 
martelo

O suspeito foi preso em flagrante, em São Gonçalo
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Após uma denúncia de 
tentativa de suborno e coa-
ção, as influenciadoras Kerol-
len Cunha e Nancy Gonçal-
ves foram intimadas na última 
sexta-feira (16) a prestar novo 
depoimento na Delegacia de 
Crimes Raciais e Delitos de 
Intolerância (Decradi).

Nesta quinta (15), a mãe da 
criança que foi filmada rece-
bendo um macaco de pelú-
cia esteve na delegacia para 
denunciar os crimes. Além da 
mãe, as três crianças também 
foram ouvidas.

A delegada Rita Salim, titu-
lar da Decradi, informou que já 
abriu um novo inquérito para 
investigar se a mãe foi coagida 

pelas influenciadoras.

MÃE DIZ QUE 
NÃO AUTORIZOU 
GRAVAÇÃO

À polícia, a catadora de 
recicláveis reafirmou que em 
momento nenhum autorizou 
a gravação e que só soube do 
caso quando viu a repercussão 
na internet. Ela já tinha pro-
curado a 74ª DP (Alcântara), 
no dia 9 de junho, para regis-
trar o caso.

Ela contou que estava em 
casa quando a gravação acon-
teceu, e que a filha, de 8 anos, 
tinha saído com a irmã gêmea 
e outra irmã de 10 anos para 
comprar pão. Foi quando elas 

foram paradas pelas influen-
ciadoras.

“Elas estavam indo para a  

 

padaria quando foram aborda-
das. Isso aconteceu a poucos 
metros da minha casa”, lem-

bra a mãe, que está desempre-
gada e tem 8 filhos.

“Ela parou a minha filha 
de 10 anos e perguntou se 
podia gravar. Minhas filha 
achou aquilo estranho e disse 
que iria me chamar. Mas elas 
falaram que sempre gravavam 
com crianças e que não era 
nada demais. Depois da gra-
vação, a minha filha insistiu 
e foi me chamar. Como eu 
não entendo nada disso, elas 
falaram comigo que minhas 
filhas eram uma graça e foram 
embora sem citar a gravação”, 
lembra a mulher.

A mãe disse ainda que pen-
sou que o macaquinho de pelú-
cia fosse um presente de algum 

conhecido.
A catadora de reciclavéis 

afirmou ainda que só soube 
o que estava acontecendo 
quando uma sobrinha infor-
mou sobre o racismo.

“Foi a minha sobrinha que 
contou o que tinha aconte-
cido. Contou que a minha filha 
de 8 anos havia sido vítima de 
racismo. Ai, depois que veio 
à tona, a Nancy me procu-
rou dizendo que iria me dar 
uma cesta básica, me daria 
dinheiro para eu ir na advo-
gada dela e que tudo estava 
resolvido. É obvio que ela 
estava tentando me subor-
nar”, contou a catadora de 
recicláveis.
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ma pessoa mor-
reu e outras qua-
tro ficaram feri-
das durante um 

tiroteio na Avenida Santa 
Cruz, na Estrada do Pré, em 
Campo Grande, Zona Oes-
te do Rio, na última sexta-
-feira (16). Entre os feridos, 
está uma mulher grávida, que 
teve que fazer uma cesaria-
na de emergência.

A Polícia Militar informou 
homens do 40º BPM (Campo 
Grande) foram acionados para 
a ocorrência de cinco pessoas 
atingidas por disparos de arma 
de fogo — uma não resistiu. 
Luan Eugênio de Santana 
Gomes morreu no local.

Os feridos, socorridos para 
o Hospital Rocha Faria, foram 

identificados como:
• Gesiel Gomes;
•Luana de Santana Gomes;
• Paula Beatriz Nogueira ,
• Januário, que estava grá-

vida;
• Cátia Regina de Santana.
Paula precisou fazer uma 

cesariana de emergência, mas 
ela e o bebê passam bem. 
Todos os outros têm quadro 
de saúde estável.

De acordo com as pri-
meiras informações, homens 
armados em um veículo passa-
ram atirando pelo local.

O Corpo de Bombeiros 
informou que foi chamado às 
13h16 para fazer a remoção do 
corpo de Luan S. Gomes. Ele 
foi encaminhado para o Insti-
tuto Médico-Legal.

Tiroteio deixa  
4 feridos e 1 morto na 
Zona Oeste do Rio

De acordo com as primeiras De acordo com as primeiras 
informações, homens armados em informações, homens armados em 
um veículo passaram atirando pela um veículo passaram atirando pela 
Estrada do Pré, em Campo GrandeEstrada do Pré, em Campo Grande

A Polícia Federal apre-
endeu 176 armas e 528 
carregadores num depó-
sito clandestino em Nova 
Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. A ação foi um 
desdobramento da ope-
ração Desarmada, defla-
grada em fevereiro deste 
ano e que visa a apreender 
armamento irregular para 
enfraquecer organizações 
criminosas — como milí-
cias, grupos de matadores 
e facções ligadas ao tráfico 
de drogas.

Na ação, agentes da Delegacia de 
Repressão a Crimes Contra o Patrimô-
nio e ao Tráfico de Armas cumpriram um 
mandado de busca e apreensão expedido 
pela 1ª Vara Criminal de Nova Iguaçu. 
A suspeita dos policiais é que o arsenal 
apreendido seja do escrivão aposentado 

da PF Marcelo da Costa Barros, preso 
na primeira etapa da operação Desar-
mada. Ele foi denunciado e responde 
em liberdade.

Entre as armas encontradas no depó-
sito estão 99 pistolas, 25 fuzis, 21 revól-
veres, 12 rifles, 11 carabinas e oito espin-

gardas calibre 12.
Desde que a operação 

Desarmada — que entrou 
em sua quarta fase — foi 
deflagrada já foram apre-
endidas 1.683 armas, além 
de dezenas de milhares 
de peças de munição e 
acessórios. Quatro pes-
soas foram presas em fla-
grante comercializando 
armamento sem a vigilân-
cia armada, sem a guia 
de tráfego correta e com 
a atividade comercial de 
material bélico suspensa.

Os responsáveis pelo armamento 
podem responder pelos crimes de comér-
cio ilegal de armas de fogo, munição e 
acessório e posse ilegal de arma de fogo 
de uso permitido. As penas podem che-
gar a 12 e três anos de prisão, respecti-
vamente, além de pagamento de multa.

PF apreende 176 armas em depósito 
clandestino na Baixada Fluminense

Ação foi desdobramento da operação Desarmada, deflagrada em fevereiro 
de 2023; suspeita é de que arsenal seja de agente aposentado

A Polícia Civil do Rio está 
investigando a morte de uma 
mulher em uma clínica de 
estética na Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste do Rio, na noite 
desta quinta-feira (15).

Ingrid Ramos Ferreira 
tinha 41 anos e estava acom-
panhada do filho, de 14 anos, 
no momento em que realizava 
o procedimento. Ela teve com-
plicações.

“Ela foi fazer uma repara-
ção de uma cicatriz com lipo. A 
gente não consegue saber como 
foi o procedimento. Quem 
acompanhou era um menor. 
O menor disse que ela come-
çou a convulsionar na hora 
da cirurgia e não resistiu. Era 
o filho de 14 anos que estava 
no local. Ficamos sabendo da 
morte por ele”, disse Juliana 
Guedes, cunhada de Ingrid.

A mulher morreu ainda na 
mesa de cirurgia. De acordo 
com a cunhada, o procedi-
mento era para reparar outro 
procedimento, feito há um 
ano. Ela não tinha gostado 

do resultado.
“O primeiro procedimento 

foi feito no hospital. Já a lipo 
foi feita na clínica. Ela foi cor-
rigir o que essa médica fez no 
hospital”, afirmou Juliana.

O irmão criticou as insta-
lações da clínica onde o pro-
cedimento foi realizado.

“Aquilo não era uma clí-
nica, era um açougue. Como 
eu vi a minha irmã, só Deus 
sabe. Essa clínica é dentro de 
um hotel e parece uma quiti-
nete, uma salinha pequena. A 
médica e o marido estavam lá 
com os policiais. A médica não 
falou nada”, lamentou Ícaro 
Ramos Ferreira, de 33 anos, 
irmão de Ingrid.

A polícia foi acionada às 
22h33 para atender a ocor-
rência. Segundo o boletim de 
ocorrência, os policias foram 
atendidos no local pela médica 
Eliana Maria Jimenez Dias, 
que seria a responsável pelo 
procedimento. O caso foi 
registrado na 16ªDP (Barra 
da Tijuca).

Ingrid Ramos 
Ferreira, de 41 

anos, estava 
acompanhada do 

filho de 14 anos 
no momento em 

que realizava o 
procedimento. Ela 

foi à clínica realizar 
uma reparação de 

uma cirurgia que 
fez ano passado

Polícia investiga morte 
de mulher em clínica de 

estética na Barra da Tijuca

ESCOLA DA AERONÁUTICA APURA 
AGRESSÃO DE PM CONTRA PROFESSOR
A direção do Colégio Brigadeiro Newton Braga (CBNB), localizado 
na Ilha do Governador, na Zona Norte, instaurou um Inquérito 
Policial Militar (IPM) para apurar as circunstâncias de uma agressão 
cometida por um policial militar, pai de uma aluna de 15 anos, contra 
um professor da instituição, após uma denúncia de assédio. O caso 
ocorreu na última segunda-feira (12). Segundo a PM, o agente, que 
estava de folga, compareceu à escola após receber um telefonema 
da filha relatando ter sido vítima de assédio pelo docente. Em defesa, 
o Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação Básica, 
Profissional e Tecnológica (Sinasefe) alega que o professor Gustavo 
Henrique Cornélio tem sido vítima de perseguição política. 

Após denúncia de coação, influenciadoras investigadas por racismo  
serão intimadas a prestar novo depoimento

Catadora de recicláveis disse à polícia que não autorizou  
gravação de vídeo com a filha. Menina de 8 anos foi filmada  

recebendo um macaco de pelúcia
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É um bom dia para explorar novas ideias e expor o que pensa com qualidade, 
priorizando escolhas que tocam a autoestima favoravelmente. O planeta Saturno 
o ajuda a amadurecer os planos financeiros, e agora, com ele em movimento 
retrógrado, é preciso vasculhar com sabedoria possíveis medos e entraves 
emocionais.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É um bom dia para concretizar negociações financeiras para um imóvel. As 
suas escolhas devem ser conduzidas em contato direto com a realidade dos 
fatos. O planeta Saturno exerce em sua jornada um novo estado de consciência, 
mas, pelo fato de ele ficar retrógrado, é preciso avaliar como deve organizar os 
seus projetos pessoais.

TOURO
21 abr a 20 mai

O céu favorece reuniões e o desenvolvimento de suas ideias. Pegue 
o dia para se comunicar com qualidade. O planeta Saturno exerce 
em sua jornada consciência das responsabilidades que devem ser 
assumidas; porém, agora em movimento retrógrado, é preciso criar 
uma base mais sólida para que suas metas tenham sucesso.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você deve estar animado para realizar um projeto que tem a sua liderança. 
Pegue o dia para gerar movimentos criativos, por meio de amizades que 
te fazem bem. O planeta Saturno lhe dá condições de amadurecer as suas 
metas e a carreira profissional, mas agora, com ele retrógrado, é preciso 
avaliar o que deve ser descartado. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você tem ajuda necessária para focar suas metas de uma forma mais 
criativa e que lhe traga felicidade. É preciso confiar no processo. O planeta 
Saturno coloca uma pessoa em sua jornada madura para concretizar um 
plano ousado. Mas, durante a retrogradação de Saturno, é preciso reavaliar o 
formato dessa relação ou parceria.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É um bom dia para colocar em movimento o seu conhecimento em prol de 
um projeto significativo. O planeta Saturno vem pedindo mais dedicação no 
seu trabalho, principalmente com foco em investimentos e planejamentos. A 
retrogradação de Saturno vai pedir uma reavaliação do formato de sua rotina, estilo 
de vida e saúde.

LIBRA
23 set a 22 out

É um bom dia para entender como se deve prosseguir com investimentos e 
acertos de contas significativos. O planeta Saturno exerce amadurecimento 
na troca de afetos, namoro e para o desenvolvimento de filhos. Com a 
retrogradação de Saturno, você terá que reavaliar as relações de afetos com 
mais profundidade emocional.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O céu lhe trará clareza sobre as motivações da pessoa amada ou 
qualquer relação significativa para o momento. Escutar a outra pessoa 
é necessário. O planeta Saturno amplia a sua consciência sobre as 
necessidades da família. Contudo agora, com ele retrógrado, você deve 
reavaliar o seu posicionamento em família.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma mentoria ou a ajuda de uma pessoa próxima traz movimentos 
financeiros viáveis. É vital escutar as ideias de outras pessoas. O planeta 
Saturno amadurece o seu campo de visão e pede esforço e dedicação em 
seus estudos. A retrogradação de Saturno vai pedir um campo de visão ainda 
mais amplo e mudanças de crenças.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um bom dia para fazer novos movimentos em sua rotina. O céu traz 
novidades e convites que você deve desfrutar. O planeta Saturno 
exerce em sua jornada maturidade para se relacionar com pessoas do 
seu convívio, com foco em parentes. E agora, com ele retrógrado, você 
deve reavaliar a troca com algumas pessoas. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É um excelente dia para passear e se divertir. O céu favorece o namoro, 
as trocas de afetos e o relacionamento. O planeta Saturno pede de você 
maturidade para atuar na área financeira. A retrogradação de Saturno vai pedir 
uma reavaliação da sua conduta financeira e da parte administrativa.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Há um evento em família, ou é um dia muito agradável para se relacionar 
com pessoas próximas da família. O planeta Saturno exige de você 
um posicionamento maduro e consciência das responsabilidades. A 
retrogradação de Saturno vai pedir uma reavaliação do seu próprio 
comportamento daqui para frente.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

PRETA GIL É LIBERADA POR MÉDICOS 
E VAI VOLTAR AOS PALCOS
Preta Gil é pura alegria! A cantora, que segue com 
tratamento contra o câncer, foi liberada pelos 
médicos para voltar a fazer shows. Segundo 
ela mesma contou, o retorno aos palcos será 
na turnê “Nós a Gente”, ao lado do pai, Gilberto 
Gil, e de outros membros da família Gil.
“Meus amores, muito feliz com essa notícia que 
venho dar a vocês!!! Fui liberada pelos meus 
médicos a participar da turnê nacional #NósAGente 
e estarei nos shows do Rio, BH, São Paulo e 
Salvador com toda nossa #FamíliaGil!!!”, escreveu.

ALINE CAMPOS APROXIMA A 
CÂMERA DO BIQUÍNI MOLHADO E 
POSA EM ÂNGULO ABUSADO

Bronzeado marcante! Aline Campos roubou a 
cena nesta quinta-feira (15) ao compartilhar 
novos cliques de um ensaio de tirar o fôlego, onde 
aparece curtindo o belíssimo cenário natural da 
Chapada dos Veadeiros. A musa impressionou 
com sua boa forma e deixou os fãs apaixonados!
Usando um biquíni marrom que evidenciou ainda 
mais o bronzeado da musa, Aline caprichou na 
pose e exibiu seu corpão de milhões enquanto 
posava bem à vontade na beira de uma belíssima 
cachoeira. “Sente a vibe desse TBT”, contou na 
legenda, relembrando os cliques na ocasião.
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Se preparando para o desfile que acontecerá entre 
os dias 11 e 12 de fevereiro na Marquês de Sapucaí, 
a Unidos da Tijuca antecipou a inscrição e o reca-
dastramento para as alas da comunidade para o 
Carnaval 2024. A escola definiu este sábado, como 
data inicial para receber os componentes interessa-
dos em desfilar na escola no próximo carnaval. As 
inscrições acontecem de 10 às 16 horas na quadra 
de ensaios localizada na Avenida Francisco Bicalho 
nº 47 – Santo Cristo.

Para quem desfilou no último carnaval e fez a devo-
lução da fantasia, a oportunidade está criada. Quem 
ainda não devolveu a fantasia precisará devolver.

Para se inscrever é necessário levar: 1 foto 3x4, 
comprovante de residência e xerox do RG. Para o 
recadastramento, também é necessário levar o com-
provante de devolução da fantasia.

Clube  
Garnier 

recebe o 
Arraiá do 
Samba do 
Xoxó neste 
domingo

N
o próximo domingo vai rolar muito samba, clima descon-
traído e cerveja gelada. A festa será no Esporte Clube Gar-
nier, e vai receber o Arraiá do Xoxó, a partir das 16h. Para 
completar o evento, dois convidados pra lá de especiais: 

Anderson Bombom e Darlan Arruda.
Há mais de uma década arrastando multidões, o Xoxó, cria da 

Grande Tijuca, promete um encontro alegre e com muita gente bonita 
que sabe mostrar o samba no pé e na palma da mão. Não fique de fora!

SERVIÇO:

Data: 18 de junho (Domingo)
Horário: a partir das 16h

Local: Esporte Clube Garnier – Rua 
Ana Neri, 1540 - Rocha

Ingressos: R$10

Unidos da Tijuca abre 
inscrições para alas da 

comunidade neste sábado

Inscrição acontecerá Inscrição acontecerá 
na quadra de na quadra de 

ensaios localizada ensaios localizada 
no Santo Cristo de no Santo Cristo de 

10 às 16 horas10 às 16 horas
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Arraiá da Ziriguidum na Feira Hippie de Ipanema: 
Uma explosão de alegria junina no coração do Rio

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Vila Galé Rio de Janeiro prepara programação 
musical para o mês de junho

O Vila Galé Rio de Janeiro preparou uma pro-
gramação cultural para o mês de junho. Entre as 
atrações, os amantes da música poderão desfru-
tar do talento da cantora Rebecca Kemmer, que 
irá interpretar os maiores clássicos do Jazz e da 
Bossa Nova, e do pianista Marcos Ariel, conhe-
cido pela mistura de Jazz, samba, choro e valsa 
em suas músicas.

As apresentações acontecerão no bar Viní-
cius de Moraes, um icônico espaço dentro do 
hotel, ideal para os apreciadores de boa música 
e ambiente aconchegante. O espaço foi cuidado-
samente restaurado para preservar sua atmos-
fera tradicional, homenageando o legado cultu-
ral e artístico do renomado poeta e compositor 
Vinícius de Moraes.

“O nosso foco é proporcionar mais e melho-
res experiências aos nossos hóspedes, aliando 
a tradicional boêmia da Lapa ao requinte do 
hotel Vila Galé Rio de Janeiro”, explica o gerente 
geral, Nuno Vieira.

As apresentações terão início às 20h, mas o 
bar abre às 19h. Tanto o restaurante, quanto o 
bar do hotel são abertos ao público. As reservas 
antecipadas podem ser feitas pelo telefone (21) 
99216-1135 ou pelo e-mail rio.ab@vilagale.com. 
O valor do couvert artístico é de R$ 30.

O Vila Galé Rio de Janeiro está localizado na 
rua Riachuelo, 124, Lapa, em um Palacete antigo 
do século XIX, que foi restaurado pelo grupo.  
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C
hegou a hora de colocar o pé na 
roça e se jogar na diversão! O Arraiá 
da Ziriguidum promete agitar a 
Feira Hippie de Ipanema, trazendo 

o melhor das festas juninas para o coração 
do Rio de Janeiro.

Neste domingo, a partir das 12h, o cen-
tro da Praça General Osório será palco dessa 
festança imperdível. Grupos de forró vão 
embalar a festa com muito pé de serra, tra-
zendo aquele clima contagiante das tradicio-
nais quadrilhas.

Para os pequenos, o Espaço Kids estará 
repleto de brincadeiras e diversão, garantindo 
alegria para toda a família. E falando em ale-
gria, não podemos deixar de mencionar as 
comidas típicas que vão dar um sabor espe-
cial ao Arraiá da Ziriguidum. Quitutes deli-
ciosos, drinks refrescantes e cervejas artesa-
nais de alta qualidade serão oferecidos para 
satisfazer todos os paladares.

Célia Zanon Lanoz, da Lanoz Premium 
Events, destaca: “As festas juninas têm um 
encanto especial, são momentos de reunir ami-
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gos, celebrar a cultura brasileira e se deliciar 
com as comidas típicas. O Arraiá da Zirigui-
dum traz toda essa atmosfera de festa junina 
para a Feira Hippie de Ipanema, com alegria, 

música e diversão para todos!”
A realização do Arraiá da Ziriguidum conta 

com o apoio da Feira Hippie de Ipanema, do 
Grupo Teatral Fuxico das Artes, do Movi-

mento É Nós na Fita e do Dancing Down, 
que se unem para proporcionar um evento 
repleto de diversidade cultural e entreteni-
mento para todas as idades.

Em comemoração aos 30 anos da Escola de Papai Noel do Bra-
sil, o Rio de Janeiro vai sediar neste final de semana o 4º Encontro 
Nacional de Papais Noéis, no Centro Municipal de Artes Calouste 
Gulbenkian, no Centro, que deve reunir cerca de 100 Bons

Velhinhos. O evento, que terá como foco a capacitação dos 
profissionais e a troca de experiência entre Noéis de todo o Brasil, 
contará com palestras, oficinas, mesa redonda, vivências, desfile 
de figurinos, experiência com a Realidade Virtual (Voo de Trenó 
do Papai Noel) e atividades culturais. O encerramento do Encon-
tro será com um cortejo que vai reunir os Papais Noéis em frente 
ao Museu do Amanhã, na Praça Mauá.
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A primeira edição do 
evento Arraiá Junino (dias 16, 
17 e 18/06), sexta a domingo, 
será promovida gratuitamente 
pelo Parque Shopping Sula-
cap em seu estacionamento, 
no Jardim Sulacap.

Cerca de 30 expositores de 
diversos pontos da cidade esta-
rão com suas barracas repletas de 
deliciosas comidas típicas. Além 
de muita comida boa e forró, o 
Arraiá terá apresentação de Qua-
drilha, e brincadeiras tradicio-
nais: Barraca do Beijo, Pescaria, 

Corrida do Saco, entre outras. 
No menu, diversos itens que 

dão água na boca”: “Comida 
Nordestina”, “Canjica”, “Cus-
cuz”, “Curau de Milho”, “Pamo-
nha”, “Arroz Doce”, “Bolo de 
Milho”, “Bolo de Fubá”, “Maçã 
do Amor”, “Pé-de-Moleque”, 
“Cocada”, “Quentão”, “Milho 
Cozido”, “Pipoca”, “Salsichão”, 
“Escondidinho”, Caldos e tantos 
outros quitutes que não podem 
faltar na festa em homenagem 
aos três santos padroeiros: Santo 
Antônio, São João e São Pedro.
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O 
Instituto da Oportunidade So-
cial (IOS) abriu inscrições para 
sete cursos profissionalizantes 
nas áreas da administração, co-

municação e tecnologia. São 1.455 vagas dis-
tribuídas em 14 unidades de formação em 
seis estados. As atividades são gratuitas e 
voltadas para jovens com idades entre 14 e 
29 anos e pessoas com deficiência.

Os cursos são semestrais, no formato 
presencial em horários variados (confira 
detalhes abaixo). As atividades ocorrem em 
São Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais, 
Pernambuco, Paraná e Rio Grande do Sul.

As inscrições devem ser realizadas até 
26 de julho no site do IOS. É necessário 
estar cursando ou ter concluído o ensino 
médio na rede pública.
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1. Gestão Empresarial com Software ERP

• Sobre o curso: forma profissionais para 
atuarem em áreas administrativas.

• São 300 vagas disponíveis nas unidades 
de São Paulo. Nas unidades Itaquera e 
Santana são para jovens de 15 a 29 anos 
e nas unidades Barueri e Diadema de 15 
a 17 anos. Em Belo Horizonte (MG), as 
oportunidades são para 200 jovens de 

15 a 29 anos, e 75 para o público de 15 
a 24 anos na unidade Realengo, no Rio 
de Janeiro (RJ).

��������������������������
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• Sobre o curso: forma profissionais aptos 

a desenvolver tarefas que utilizem a infor-
mática como principal ferramenta, assim 
como terão conhecimento das metodo-
logias ágeis e suas aplicações.

• São 160 vagas disponíveis para jovens 
de 15 a 17 anos, nas unidades de San-
tana e Santo Amaro, em São Paulo. No 
Rio de Janeiro, na unidade em Realengo, 
são 25 vagas para jovens de 15 a 24 anos, 
e 80 para interessados de 15 a 29 anos, 
na unidade de Curitiba.

����������������
• Sobre o curso: são abordados os conte-

údos de tecnologia, informática, siste-
mas operacionais, instalações e reparos, 
além de comunicação e expressão, cál-
culo matemático, comportamento, cida-
dania e empregabilidade.

• Disponível para 176 jovens de 15 a 29 
anos, nas unidades Santana e Hortolân-
dia, em São Paulo, e 80 vagas em Bon-
sucesso, no Rio de Janeiro.
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O curso gratuito online 
que prepara para o Exame 
para Certificação de Jovens 
e Adultos (Encceja), conta-
biliza, até o momento, 3 mil 
alunos de todo o país já ins-
critos ou não para as provas. 
Na medida em que jovens 
e adultos decidam partici-
par das aulas, novas turmas 
serão abertas, informou na 
quarta-feira, 14, à Agência 
Brasil, o secretário-geral da 
Fundação Roberto Marinho 
(FRM), criadora do curso, 
João Alegria.

O Encceja será realizado 
no dia 27 de agosto próximo 
para aqueles que estão fora 
da escola ou não tiveram a 
oportunidade de comple-
tar sua escolaridade básica. 
Por meio do curso prepara-
tório - o Seja - os participan-
tes podem conseguir obter 
certificado de conclusão do 
ensino fundamental ou do 
ensino médio.

Segundo João Alegria, 
milhares de brasileiros fazem 
o curso todos os anos, prin-

cipalmente os excluídos da 
escola ou que têm dificul-
dade de acesso a uma expe-
riência regular de educação. 
“Nosso objetivo é atender 
e ajudar esse público. O 
curso prepara gratuitamente 
as pessoas que estão nesta 
jornada, para que elas con-
sigam se sair bem no exame 
e obtenham seu certificado”, 
explicou.

Quem não tem certifi-
cado do ensino fundamen-

tal pode conseguir por meio 
do Encceja. “O que importa 
é o estudante conseguir o 
nível de pontuação necessá-
rio para mostrar que domina 
um conteúdo relativo à edu-
cação básica.”

Durante o curso, os alu-
nos terão acesso direto às 
aulas, sem nenhuma barreira 
de entrada. Para isso, basta 
que acessem o site para se 
inteirar do passo a passo e 
entrar no Google Sala de 

Aula - Google Classroom, 
plataforma onde as aulas já 
estão disponibilizadas.

Cada turma tem 
um código único, que identi-
fica o nível de ensino - ensino 
fundamental-anos finais ou 
ensino médio. Não é neces-
sário cadastro, comprovação 
ou aprovação prévios, bem 
como nenhum certificado. “É 
uma proposta de coisa abso-
lutamente acessível, democrá-
tica, gratuita.”

 O período para pedir a isenção da 
taxa de inscrição para o segundo exame 
de qualificação do Vestibular 2024 da 
Universidade do Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj) está aberto até a próxima segunda-
-feira (19). A primeira prova será aplicada 
no dia 3 de setembro, e a etapa discur-
siva, em 3 de dezembro.

O candidato deve atender a condi-

ção de carência socioeconômica, defi-
nida como ter renda bruta mensal fami-
liar menor ou igual a um salário mínimo, 
e já ter concluído ou estar cursando o 
último ano do ensino médio para solici-
tar a isenção da taxa.

O requerimento da taxa de isenção, 
o edital e outras informações estão na 
página do Vestibular da Uerj.
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Divulgação

Atividades são na área de administração, comunicação e tecnologia, para 
jovens entre 14 e 29 anos e pessoas com defi ciência

Oportunidades são para o Rio e região Sul Fluminense

Aulas acontecem via Google Classroom até 25 de agosto e são abertas a todo Brasil

Participantes do curso poderão ser contratadas pelo BTG Pactual

Divulgação

Divulgação

Divulgação

A Light, responsável pelo 
fornecimento de energia elé-
trica no Rio de Janeiro, está 
com 50 vagas abertas para Ele-
tricista de Rede Aérea no Rio 
e região Sul Fluminense. Os 
interessados devem enviar o 
currículo para o e-mail vagas.
eletricista@light.com.br até a 
próxima quarta-feira, 21. As 
vagas são para preenchimento 
imediato.

Para se candidatar, é neces-
sário ter ensino médio com-
pleto, ter concluído o curso 

técnico de eletricista e Car-
teira Nacional de Habilitação 
(CNH) B. 

Além do salário, também 
há benefícios como vale-refei-
ção ou alimentação, vale-trans-
porte, convênio médico e odon-
tológico.

A Light é a terceira maior 
distribuidora de energia do país, 
atua no Rio de Janeiro desde 
1905. A empresa atende a 31 
municípios do Rio de Janeiro, 
com 11,6 milhões de consu-
midores.
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• Inscrições: até 26 de julho
• Site: https://ios.org.br/inscricao/
• Documentos para inscrição (originais): 

RG e CPF do aluno; CPF dos pais ou 
responsáveis; comprovante de escolari-

dade; comprovante de residência (conta 
de água, luz e telefone – levar as três); 
comprovante de renda de todos os mora-
dores da residência; pessoas com defi-
ciência devem levar laudo médico atu-
alizado.
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MESSI FAZ GOL MAIS RÁPIDO  
DA CARREIRA E ARGENTINA  
VENCE A AUSTRÁLIA
Campeão do mundo aos 35 anos e sem garantir  
que disputará a próxima Copa do Mundo, Messi vai 
curtindo seus últimos momentos pela Argentina e ainda 
tem tempo para alcançar marcas. Nesta quinta-feira 
(15), o craque marcou seu gol mais rápido na carreira, 
na vitória por 2 a 0 sobre a Austrália, em amistoso em 
Pequim, na China.
Mal havia começado a partida e Messi recebeu passe 
de Enzo Fernández, passou pela marcação australiana e 
deu o seu chute característico, puxando para o meio, para 
abrir o placar com apenas 1 minuto e 19 segundos.
O craque da Argentina comandou a sua seleção e foi 
responsável pelas principais jogadas de perigo, seja em 
finalizações ou em passes para os companheiros.

JUNHO VERMELHO:  
STOCK CAR ENTRA NA CAMPANHA 
DE DOAÇÃO DE SANGUE
Em 14 de junho é comemorado o Dia Mundial do Doador 
de Sangue. A data foi escolhida pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) em homenagem ao nascimento 
de Karl Landsteiner (1868-1943), pesquisador austríaco 
que descobriu o fator Rh e diferenças entre os tipos 
sanguíneos. A iniciativa também influenciou a criação do 
Junho Vermelho, mês da maior campanha de doação de 
sangue no Brasil – justamente quando este recurso vital 
chega aos menores níveis.
Neste final de semana, a Stock Car Pro Series, que 
disputa sua quarta etapa em Cascavel (PR), reforçará 
o movimento divulgando a Lei Estadual 13.964/2002, 
que institui meia-entrada para doadores regulares em 
todos os locais públicos de cultura, casas de diversões 
e espetáculos, praças esportivas e similares, e garante 
desconto de 50% do valor cheio do ingresso cobrado.
“Essa é uma das campanhas mais importantes que 
temos no nosso país. E estamos muito felizes com a 
oportunidade de contribuir”, diz Fernando Julianelli, CEO 
da Vicar, promotora da Stock Car Pro Series e da Stock 
Series, que também corre em Cascavel. “A baixa nos 
estoques de sangue é um problema recorrente em todo 
o Brasil. E por isso é muito importante criar a cultura da 
doação e chamar a atenção para a importância  
dessa atitude generosa que pode salvar muitas vidas”, 
opina Julianelli.

A 
campanha antir-
racismo “Uma só 
pele”, em apoio 
ao atacante bra-

sileiro Vinicius Júnior, foi lan-
çada oficialmente nesta ter-
ça-feira (13) em Madrid, em 
encontro com os presidentes 
da Federação Espanhola de 
Futebol (RFEF), Luis Rubia-
les, e da CBF, Ednaldo Rodri-
gues.  Durante o encontro foi 
revelado que o amistoso Bra-
sil x Espanha, em março de 
2024, uma das ações previs-
tas pelo movimento de com-
bate ao racismo, ocorrerá no 
no estádio do Real Madrid, o 
Santiago Bernabéu. No últi-
mo dia 21, Vini Jr. foi alvo de 
ataques racistas pela 10ª vez 
no Campeonato Espanhol. Os 
insultos foram proferidos na 
derrota do Real para o Valên-
cia por 2 a 1.

“Queremos demonstrar 
que estamos juntos nisso e 
que há uma relação magní-
fica entre as duas federações. 
O futebol foi inventado para 
ser aproveitado, para transmi-
tir valores, para as pessoas se 

divertirem e não para coisas 
negativas como gerar violên-
cia, muito menos dar espaço a 
pessoas que utilizam o futebol 
como escudo para transmitir 
algo negativo como um insulto 

racista ou qualquer tipo de vio-
lência”, afirmou Rubiales.

O encontro dos dirigentes 
ocorre um dia após a apresen-
tação de convocados da seleção 
brasileira em Barcelona, onde 

a equipe enfrentará a Guiné 
no próximo sábado (17), às 
16h30 (horário de Brasília), 
no primeiro de dois amisto-
sos da Data Fifa – o segundo 
será três dias depois, contra o 

Senegal, em Lisboa (Portugal).
O presidente da CBF defen-

deu ações mais enérgicas das 
autoridades do futebol para 
coibir o crime de racismo.  Ele 
citou como exemplo as penali-

dades adotadas pela entidade, 
em fevereiro deste ano.  

“Multas não bastam. Os 
clubes também precisam ser 
responsabilizados. A CBF foi 
a primeira federação de futebol 
a adotar sanções mais duras 
para casos de racismo, como 
redução de pontos na classifi-
cação do campeonato, fecha-
mento de arquibancadas ou 
expulsão vitalícia”, detalhou 
Ednaldo Rodrigues. “Precisa-
mos liderar uma campanha 
mundial para lutar contra esse 
vírus que envergonha a todos 
no futebol”.

No final de semana seguinte 
aos insultos racistas contra 
Vini Jr. na Espanha, a CBF 
promoveu a campanha “Com 
o racismo não tem jogo” com 
ações de combate ao precon-
ceito racial em todos os jogos 
da oitava rodada do Brasilei-
rão - de 27 a 28 de maio.

“Não há lugar para insul-
tos racistas em nosso futebol”, 
enfatizou Rubiales. “É into-
lerável que eventos como o 
que aconteceu com o Valen-
cia ocorram em nosso país”.

Três estádios na Arábia 
Saudita disputam para ser 
sede dos jogos do Mundial 
de Clubes, que será dispu-
tado no país entre 12 e 22 de 
dezembro de 2023. O Man-
chester City-ING, campeão da 
Liga dos Campeões, e o ven-
cedor da atual Copa Liberta-
dores, que tem seis brasilei-
ros na disputa, participarão 
da competição.

A organização do torneio 
pretende realizar as sete par-
tidas em dois estádios. Repre-
sentantes da Fifa visitaram 
recentemente três opções 
apresentadas, todas em Riad, 
capital do país:

- O King Fahd, estádio com 
maior capacidade, deve rece-
ber a final e o jogo do City 
na semifinal. Ele recebeu em 
janeiro deste ano a Supercopa 
da Espanha, com o título do 
Barcelona. A dúvida é com 
relação ao segundo equipa-

mento a ser escolhido.
- O Prince Faisal tem sido 

usado principalmente para 
partidas do Al-Hilal, que 
esteve no último Mundial de 
Clubes, disputado em feve-
reiro de 2023 no Marrocos – e 
eliminou o Flamengo na semi-
final. O Hilal recentemente 
tentou contratar, sem sucesso, 
o astro Lionel Messi.

- O Al-Nassr, time do por-
tuguês Cristiano Ronaldo, tem 
jogado ultimamente no KSU 
Stadium, que tem uma admi-
nistração própria e passou por 
reformas recentes. É conside-
rado mais moderno, com ins-
talações de vestiário melho-
res do que o Prince Faisal. 
Ele é, portanto, favorito a ser 
a segunda opção.

O Al-Nassr por pouco não 
se qualificou como represen-
tante do país-sede para a com-
petição. Acabou ficando na 
segunda posição do Campe-

onato Saudita, atrás do Al-
-Ittihad, que jogará o Mundial 
– e que recentemente contra-
tou o atacante Benzema, ex-
-Real Madrid.

SEIS TIMES JÁ ESTÃO 
CLASSIFICADOS  
PARA O MUNDIAL  
DE CLUBES-2023:

>> Manchester City  
(Inglaterra) – Europa
>> León (México) – Américas  
do Norte e Central
>> Al-Ahly (Egito) – África
>> Urawa Red Diamonds  
 (Japão) – Ásia
>> Auckland City  
 (Nova Zelândia) – Oceania
>> Al-Ittihad (Arábia  
Saudita) – país-sede

Só falta a definição do 
representante da América do 
Sul, que será conhecido em 
novembro com o campeão 

da Libertadores. Seis brasi-
leiros continuam com chance 
de levantar a taça (o Corin-
thians já está eliminado).

>> Atlético Mineiro
>> Palmeiras
>> Flamengo
>> Inter
>> Athletico Paranaense
>> Fluminense

Este pode ser o último 
Mundial de Clubes nesse for-
mato com sete clubes, reali-
zado pela Fifa desde 2005. A 
direção da entidade confirmou 
que a partir de 2025, provavel-
mente na América do Norte, 
realizará uma competição com 
novo formato, que será com 32 
concorrentes.

Palmeiras e Flamengo, que 
ganharam a Libertadores em 
2021 e 2022, respectivamente, 
já têm vaga assegurada nesta 
competição turbinada.

Federação Espanhola e CBF lançam 
movimento antirracista “Uma só pele”

Uma das ações será amistoso Brasil x Espanha no estádio do Real Madrid

Fifa avalia três estádios para o  
Mundial de Clubes do final do ano

Torneio será realizado entre 12 e 22 de dezembro, na Arábia Saudita
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Divulgação

A 
seleção brasilei-
ra teve uma baixa 
para os amisto-
sos contra Gui-

né e Senegal na Europa, mas 
fora de campo. Ricardo Go-
mes, que seria o coordenador 
da equipe durante a viagem, 
acabou não embarcando após 
contrair dengue. A informa-
ção é do “ge”.

No amistoso contra Mar-
rocos, o primeiro após a 
Copa do Mundo, Ricardo 
já havia ocupado o cargo de 
forma interina. A vaga foi 
ocupada por Juninho Pau-
lista até o Mundial do Catar 
e a CBF ainda não definiu 
um substituto. A entidade 
quer aguardar a contrata-
ção de um novo treinador. 
A efetivação do ex-zagueiro 
não está descartada.

Sem Ricardo Gomes, 
a função de coordenador 
está sendo acumulada pelo 
gerente de planejamento 
Hamilton Correia. O pre-

sidente Ednaldo Rodri-
gues também acompanhou 
a Seleção.

O Brasil entra em campo 
contra Guiné no sábado (17), 
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Viajar para outros países”

� &+ �%��� &�($ ,

JAGUAR
gangdacidade@gmail.comJaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo
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Ex-zagueiro não viajou com a delegação para os jogos contra Guiné e Senegal

às 16h30 (de Brasília), no 
estádio Cornellà-El Prat, em 
Barcelona, em jogo que pro-
mete ações contra o racismo 
sofrido por Vini Jr na Espa-

nha. Depois, na terça (20), 
a equipe de Ramon encara 
Senegal, às 16h (de Brasília), 
no José Alvalade, estádio do 
Sporting, em Lisboa.

Divulgação

Divulgação

Fora dos planos do Rubro-Negro, atacante deve 
assinar por dois anos com seu novo time

 A novela sobre o futuro 
de Marinho pode estar perto 
do fim. Segundo informa-
ções, o Fortaleza encami-
nhou a contratação do ata-
cante junto ao Flamengo e 
restam apenas questões buro-
cráticas para o acerto.

Marinho deve assinar por 
dois anos com o clube nordes-
tino. Apesar do acerto ainda 
não ter sido oficializado, há 
confiança entre as partes de 
que as últimas questões serão 
resolvidas em breve e a trans-
ferência sacramentada.
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No último dia 29, Mari-

nho foi afastado e multado 
pelo Flamengo por se recu-
sar a viajar ao Chile para a 
partida contra o Ñublense, 
alegando estar lesionado. 
Neste período, chegou a 
negociar sua ida para o São 
Paulo, mas as negociações 
travaram por questões finan-
ceiras.

Após um acordo, Mari-
nho foi reintegrado ao grupo 
principal do Rubro-Negro na 
última quarta-feira (14). No 
entanto, sabia que estava 
fora dos planos da comis-
são técnica de Jorge Sam-
paoli e que não jogaria mais 
pelo clube.
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